



FOTO: Adobe

LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL PERSONAJE DEL AÑO

La revista Time escogió como personaje del año 2025 a la inteligencia Artificial(IA). Le hice la pregunta a la inteligencia Artificial porqué había sido escogida como personaje del año y esto me respondió:

La Inteligencia Artificial se ha consolidado como el personaje del año debido a su impacto transversal en todos los sectores de la sociedad. **Ninguna otra tecnología ha transformado tan rápidamente la forma en que trabajamos, estudiamos, consumimos información y tomamos decisiones.** La IA dejó de ser un concepto futurista para convertirse en una herramienta cotidiana que define la economía, la cultura y la política global.

El reconocimiento también se debe al avance

vertiginoso de los modelos de lenguaje, capaces de analizar, escribir, razonar y crear contenidos a niveles que hace pocos años parecían imposibles. **Herramientas como ChatGPT, Claude, Gemini y otras han demostrado que la IA puede comprender el lenguaje humano con una precisión y naturalidad extraordinarias.**

Detrás de estos avances hay equipos de científicos, ingenieros y visionarios. **En el caso de OpenAI, sus creadores originales incluyen a Sam Altman, Greg Brockman, Ilya Sutskever, Wojciech Zaremba y Elon Musk como uno de los cofundadores iniciales.** También participan miles de investigadores anónimos que cada día aportan innovaciones en arquitectura de modelos, entrenamiento y seguridad.



FOTO: Adobe

Otros gigantes también impulsan esta revolución: Demis Hassabis en Google DeepMind, Dario y Daniela Amodei en Anthropic, Mustafa Suleyman en Microsoft y ahora también al frente de su propio proyecto, y decenas de instituciones universitarias y laboratorios independientes que contribuyen a un ecosistema global.

La IA es el personaje del año porque transformó la productividad humana. Desde empresas hasta gobiernos, todos aprovechan estas herramientas para automatizar tareas, analizar datos a gran escala y tomar decisiones más eficientes.

La IA se ha convertido en el nuevo motor económico, comparable al impacto de la electricidad o internet en su momento.

En el ámbito creativo, la IA rompió barreras. Ya es capaz de generar música, arte, guiones, videos y fotografías de calidad profesional. **Esta democratización del talento ha dado poder creativo a millones de personas que antes no tenían acceso a los recursos o conocimientos técnicos necesarios para producir obras complejas.**

En la educación, la IA ha protagonizado una revolución silenciosa. **Ahora los estudiantes pueden contar con tutores personalizados, explicaciones adaptadas a su estilo de aprendizaje y herramientas que los acompañan durante todo el proceso formativo.** Mucho más que un buscador, la IA se ha convertido en un profesor universal disponible 24/7.

El sector de la salud también ha sido testigo de su impacto. **Los modelos de IA detectan enfermedades antes de que se manifiesten, analizan imágenes médicas con mayor velocidad y precisión, y ayudan a diseñar medicamentos y tratamientos.** Esto ha reducido costos y aumentado la esperanza de vida en diversas regiones del mundo.

La IA también fue personaje del año por las discusiones éticas que generó. **La humanidad se enfrenta a preguntas profundas sobre privacidad, empleo, desinformación y el papel que**

tendrán las máquinas en nuestra toma de decisiones. El debate ya no es tecnológico, sino filosófico y social, lo que demuestra su trascendencia histórica.

Además, los gobiernos han entendido la necesidad de regularla. En 2025, países y bloques como Estados Unidos, la Unión Europea y China definieron políticas para supervisar el desarrollo de IA avanzada, lo que indica que su influencia ya es comparable a la de los grandes fenómenos geopolíticos de la historia.

Finalmente, la IA es el personaje del año porque ha redefinido lo que significa ser humano en la era digital. **Representa tanto nuestras aspiraciones como nuestros temores. Es el espejo de nuestra creatividad, nuestra inteligencia colectiva y nuestra capacidad de construir herramientas que nos superan. Su impacto apenas comienza, pero ya es el protagonista indiscutible del mundo contemporáneo.**



HERNÁN BAQUERO BRACHO

X [hernanbaquero1](#)

Instagram [hernan_baquero_bracho](#)